

Editor
y Admor.
L. Cartin G.
Oficina
150 varas al Sur del
Colegio de Sistas.
Teléfono 1131
Apartado 111

CORREO NACIONAL

Suscripción
mensual
\$ 2.00
Número
sueldo
10 céntms.

Diario Católico de la mañana

AÑO VIII

SAN JOSE, COSTA RICA MIÉRCOLES 30 DE DICIEMBRE DE 1925

Núm. 2149

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Acusaciones de Walker contra la Policía de N. York

New York.—Una investigación en el Departamento de Policía, es el resultado, en opinión de los líderes de Tammany, de los cargos formulados recientemente por el Alcalde electo Walker, al efecto de que Nueva York se ha convertido en una "ciudad abierta" como llaman los americanos a las ciudades en que impera el juego.

Estos cargos han sido apoyados por el Jefe de Tammany, George W. Olvany, y van dirigidos especialmente contra la policía: por su debilidad o a caso complicidad con las casas de juego que han sido nuevamente abiertas y que funcionan con manifiesto perjuicio para el pueblo y desprecio a la ley.

En sus cargos dice Mr. Walker que él personalmente había informado a la policía acerca de algunos garitos, uno de los cuales opera en gran escala.

El Alcalde Hylan y el Comisionado de Policía Enright, han denegado que el Departamento de Policía recibiera tal información.

El Gobernador Smith llegó aquí para conferenciar con el juez Olvany, acerca de algunos asuntos de Tammany, aunque dijo que esperaba a ver a Mr. Walker, no hizo alusión a la reanudación de hostilidades entre el Alcalde Hylan y Walker.

Continúa protestando los naranjeros

Valencia.—Las entidades agrícolas de esta región han enviado al gobierno otra protesta contra la determinación de los Estados Unidos de prohibir la importación de las naranjas españolas, diciendo: "Continúa una enorme desproporción entre la cantidad exporta-

da hasta ahora comparada con la de igual fecha en 1924. En lugar de 2.000.000 de cajas solo han salido en 1925 1.300.000. No es despreciable el mercado yanqui pero tampoco habrá llorarse amargamente caso de perderlo.

"Cuando el doctor Marlatt estuvo en Valencia visitó algunos huertos de naranjas y salió admirado del cultivo y el lujo desplegado en el cuidado de los naranjeros y la limpieza y sanidad de los árboles y frutos. Ahora la prohibición destruye todo lo tratado."

El viaje del Rey a América será después de 1927.

Madrid.—El general Primo de Rivera recibió al corresponsal del periódico "La Nación", de Buenos Aires, a quien declaró que el Gobierno seguirá apoyando con todo

entusiasmo la obra de la Exposición.

Dijo que el Rey, una vez celebrado el Certamen Iberoamericano, en 1927, en Sevilla, decidirá la fecha de su viaje a las Repúblicas americanas, para significarlas el afecto que hacía ellas tiene España y expresarles la gratitud de los españoles.

"Nosotros esperamos mucho de América, y mi mayor premio—si alguno mereciera por mi labor—sería el acompañar a don Alfonso en este viaje."

—Pero es que para entonces estará el Directorio en el Poder?—preguntó el periodista.

—No quiero decir eso. En cuanto a política interior y exterior y problema de Marruecos me atengo a cuanto tengo dicho reiteradas veces.

Crucero inglés cuya tripulación es Bolshevista

Londres.—Dice la "Westminster Gazette", que el crucero inglés "Vindicative" ha sido enviado al Cercano Oriente. Añade que según información fidedigna recibida, éste es uno de los barcos ingleses en que la tripulación se inclina al comunismo.

Algunos marineros, al decir de su corresponsal, han declarado que el "Vindicative" es uno de los barcos bolsheviks de la flota británica.

La nueva ley de inmigración ha dado resultados excelentes, según Mr. Hull

Washington.—En su informe anual al secretario del departamento de trabajo, el comisionado general Mr. Hull declaró que la nueva ley de inmigración ha tenido un éxito muy satisfactorio y que por primera vez en la historia de los Estados Unidos, se puede considerar que la inmigración está ya en una base permanente y fija.

"Las dos contribuciones de mayor significado a la mejora de la situación son: el inaugurar el sistema de conceder visas buenas de emigración en el extranjero, y la formación de patrullas para vigilar las fronteras", según declaró Mr. Hull.

No se solicitó que la ley anterior fuese cambiada radicalmente. Mr. Hull dice que está seguro que si es necesario hacer algún cambio legislativo, será de la naturaleza de un apéndice a la ley.

Se debería proveer en la ley con una orden para efectuar una inscripción completa de todos los extranjeros en los Estados Unidos, y también se debería proveer con orden para que los viajeros recién llegados al país registrasen dentro de un plazo limitado después de su llegada.

También se indicó que para obtener la clasificación de los extranjeros llegados al país antes de pasar el primer contingente bajo la ley de cuota, esos extranjeros tendrían que ser debidamente examinados por el Servicio Público de Sanidad.

Asalto y robo en California a un rico vengolano

San Diego.—La policía ha comenzado a practicar investigaciones para descubrir a los autores del asalto y robo al señor Fraucisco Mier, de quien se dice que es hijo del general Juan Vicente Gómez, Presidente de Venezuela.

Francisco Gómez, o Mier, bajo cuyo último apellido se registró en un hotel de aquí, ha rehusado declarar su verdadera personalidad.

Premio Boncourt

París.—Maurice Genevoix, ha recibido el premio Goncourt para 1925, por su novela "Rabotiot". M. Genevoix tomó parte en la guerra, en un regimiento de infantería, siendo uno de los oficiales que más se distinguieron. La mayoría de sus libros tratan de sus aventuras durante la guerra. El premio Goncourt es uno de los más preciados de los establecidos por la Academia francesa.

Un millón de personas sin trabajo

Londres.—Desminución de 4.275 en el número de los sin empleos en la Gran Bretaña. El total de un millón ciento setenta mil personas sin empleo ha disminuido en 21,187 en comparación con esta misma fecha el año pasado.

Continúan las sumisiones moras

Tetuán.—Vistos los constantes ataques que nuestros adictos del aduar de Banzona en Anyera sufren por parte de algunos grupos enemigos les ha sido designado un nuevo emplazamiento en retaguardia de las posiciones españolas.

En el poblado del río Martín se presentaron tres moros entregando sus armamentos. Iban acompañados de sus familias y manifestaron que en Beni Madan hay muchos moros que quieren someterse pero que carecen de armas por haberlas vendido últimamente para adquirir alimentos y como es condición esencial que entreguen fusil por hombre para que les sea otorgado perdón, no pueden presentarse en la oficina de la intervención oficial.

El comunismo entre los negros

Nueva York.—Con motivo del Congreso laborista americano en el brado en Chicago, la Prensa llama la atención del Gobierno sobre los esfuerzos de los comunistas para provocar "una revolución negra".

En los círculos gubernamentales se sigue con gran atención los manejos de los bolcheviques en la organización del trabajo de los hombres de color.

Además, se hace notar que una agitación de este género sería en perjuicio de los mismos negros, cuya situación en América sería entonces mucho más penosa que lo es en la actualidad.

Artista que aun no ha llegado

El joven Héctor Reyes Calderón, notable violinista costarricense que ha hecho sus estudios en el Conservatorio de Méjico, cuya venida a Costa Rica se anunció para fines de la semana pasada, en este mismo periódico, se ha visto precisado a retrasar su llegada a esta su Patria por haber dispuesto efectuar una gira artística con el eminente pianista don Agustín Roig, muy conocido en este país y que se encontraba en Méjico. Por noticias recibidas últimamente hemos sabido que ambos artistas han sido entusiasmadamente aplaudidos y elogiados, por sus brillantes conciertos, y actualmente se encuentran en Cuba, donde también han obtenido un gran éxito.

Escuela de Derecho

Esta semana ha sido la señalada para terminar los exámenes públicos de los caballeros que se van a graduar en abogacía. El trabajo ha sido grande para el tribunal, y los candidatos se han presentado con mucha preparación.

Entre las solicitudes estaba la de la señorita Angela Acuña, quien después de cinco años de laboriosos estudios se presentó a recibir su título de abogada de nuestros tribunales, el primer caso que se presenta en la América Central.

EL CORREO NACIONAL

Saluda cariñosamente a todos sus amigos, suscriptores, colaboradores y anunciantes y los desea anticipadamente

Muy feliz Año Nuevo

Colaboración

Para poner el inalámbrico en otro lugar hay que consultar al Congreso

El ciudadano suizo don Alberto Rudín, perito en cuestiones mecánicas y eléctricas, escribe un largo artículo en La Tribuna de ayer para indicar que La Sabana no es campo a propósito para instalar la futura estación radiográfica con que el gobierno del general Obregón, obsequió al pueblo de Costa Rica.

Como razón básica da la de que esa construcción estorbará la llegada y el funcionamiento de los aeroplanos.

Cuales aeroplanos Sr. Rudín?

Los únicos que vemos aquí son los del Sur, pues no es posible tener otros por su inmenso costo y porque el país no puede formar aviaadores. Uno solo de ellos con un sueldo barato nos costaría 500 dólares al mes y su mecánico 300

Y para que la aviación fuera medio de transporte en Costa Rica necesitaríamos cuando menos un equipo de 10 máquinas Pequeño ideal de un millón de colones de desembolso y cincuenta mil anuales de mantenimiento.

De modo que en un período de 10 años es sueño, y sueño de opio, pensar en aeronaves

Y para añadir más, recuerde el Sr. Rudín, enamorado que debe ser de la libertad, por venir de la Suiza y por vivir en esta otra Suiza del Itmo, el fracaso que la Compañía Aerea Colombo Alemana acaba de tener.

Con un sofisma o con otro, con una mayor o menor influencia caudal,

se le ha nulificado su establecimiento en Centro América y en las Antillas privando a seis países de las ventajas de una buena y barata comunicación, pues hay que recordar que nada pedían al país.

De otro lado nuestra delicadeza y el grande amor que tenemos a México, atalaya de la libertad racial y continental, no nos permite rechazar su oferta, y menos, no cumplir con una ley escrita en la cual está empeñado el honor nacional,

Una ley del gobierno de Acosta, dijo que el inalámbrico debía erigirse en La Sabana y esa ley debe cumplirse.

Y no se argumente cambio de pareceres y poca meditación, pues en ese Congreso del Sr. Acosta nos parece que actuó el Sr. Jiménez, Presidente actual, si la memoria no nos falta.

Como un símbolo de libertad, el padre Chapui dejó el llano para todos los josefinos, para que allí sus pulmones se hinchen aspirando le aire libre que en el Norte nos conquistó el general Juan Rafael Mora con sus benditas huestes!

Como un símbolo de nuestros fueros y como un faro de libertad que se levante allí airosa y potente la antena del inalámbrico que los descendientes de Moctezuma nos dan como un presente de su amistad y de la libertad que han sabido conquistar con la potente fuerza de sus puños y sus espadas

EL CID

¿Qué hay del Mesías teósofo?

Con la serenidad y aplomo de su carácter, y en su calidad de Jefe, Encargado o Director de la Teosofía Costarricense, anunció "Urbi et Orbi" el señor Povedano en hoja suelta, pocos días antes del 24 de diciembre, que a las 2,30 de ese día, (según nuestro meridiano,) tomaría posesión de un cuerpo humano el GRAN SER.

Y exhortó a que todos, sin diferencias de credo religioso, se preparasen a recibir gratos y reverentes tan magno acontecimiento.

Yo, incrédulo rematado, en achaques de esa doctrina incoherente y de invención humana femenil, mezcla de Budismo, de Masonería, de Espiritismo, y de tintes de cristianismo, sin ser, al cabo, ninguna de esas doctrinas, sino "religión india mal traducida al castellano", yo, digo me sentí picado de la curiosidad por saber la verdad pero la verdad escueta, en ese asunto trascendental para la teosofía del globo terráqueo.

Alcé el guante; como quien dice, y pedí al señor Povedano que en honor de la verdad y para librar del más estupendo desprestigio a la secta teosófica, dijese cuanto antes, al público a quien lo anunció, el nombre, el apellido, los padres, la edad, y hasta el color del gran Ser encarnado y el lugar donde se operó esa encarnación.

Creí que el cable, que llega hasta la India desde Europa y allá se une a la red de hilos telegráficos, controlados por los ingleses, atronaría el Universo con sus vibraciones, anunciando en letras mayúsculas el suceso.

¡Pero... nada! El cable no ha querido hablar... porque nada se habrá sabido en la India del Anuncio serio y formal del Señor Povedano.

Estamos ya a 30 de diciembre y ni el 28 por inocentada, ni el 29, ni el 30, ha dicho el Sr. Povedano, esta boca mía... como anunció la encarnación teosófica, hoy os dice, costarricenses, dónde y cómo sucedió ese milagrozo....!

¿Qué ha pasado? ¿Cómo es posible que, el Señor Povedano, quien, por comunicaciones fidedignas y misteriosas, supo el anuncio, pero eso sí, ajena a historismos y mistificaciones, no haya sabido la resultante del Anuncio?

Y, si lo sabe por esos medios, por qué teme hoy divulgarlo, cuando no abrigó temores de un fracaso anunciándolo en hoja suelta?

Hable el Sr. Povedano. No pretendo yo qué haga apologías del teosofismo, ni exposiciones místicas ininteligibles, ni diatribas contra la Religión Católica que yo profeso, porque eso estaría completamente fuera de tiesto.

Lo que intento es que diga públicamente, qué hay de su anuncio, porque en ello va el honor, la veracidad y el prestigio de la teosofía, en Costa Rica: porque aquí es él su gran Pontífice; y quedar mal, después del rimbombante anuncio, fuera quedar "hors concours", como dicen los franceses.

Yo tengo relaciones con personas serias que trabajan en las regiones de la India y en China; y una vez que hable el señor Povedano, les pediré decirme, que han hecho saber sobre ese asunto, los Bramines y los Lames y los Sats entre sus correligionarios; y vamos a carear noticias.

En cuanto a lo que yo crea sobre esa encarnación, ya me lo prescribe a mí ya todos los católicos del mundo, Nuestro Señor Jesucristo en su Evangelio escrito por S. Mateo; Cap. XXIV, en el cual responde el Divino Maestro a la pregunta de sus discípulos acerca de las señales del fin del mundo:

«Cuándo sucederá eso? y cuál será la señal de tu venida y de fin del Mundo?»

«A lo que Jesús respondió: Mirad que nadie os engañe. Porque muchos van de venir en mi nombre, diciendo: Yo soy el Cristo; y seducirán a mucha gente.»

«En tal tiempo, si alguno os dice: El Cristo está aquí o allí; no le creáis. Porque aparecerán falsos Cristos y falsos profetas y harán grandes maravillas y prodigios; por manera que, a los escogidos, (si posible fuera) caerían en el error.»

Ya veis que Yo os lo he predicho. Así, pues, la advertencia de Nuestro Señor Jesucristo suena a mis oídos y a mi corazón con celestiales vibraciones, ante el anuncio del Gran Ser que tomó posesión de un cuerpo humano, el 24 de diciembre de este año, a las 2,30 de la tarde.

Noticia que se va quedando entre bastidores; y preciso a hacer relucir su cumplimiento... o la Teosofía es una af gran farsa

R. DE J. VALENTIANO

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto
SERVICIO PARA BANQUETES
COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO
CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS
Propietario, F. E. VALLINI

Sorteo de Navidad

Resultado del Sorteo verificado el 25 de Diciembre de 1925, a las 10 hs.

Números premiados:

- Primer premio: ₡ 500,00 en efectivo. Número 93557.
- Segundo premio: Una máquina de coser, nueva. Número 93163.
- Tercer premio: Un vestido casimir a medida. Número 52684.
- Cuarto premio: ₡ 100,00 en efectivo. Número 41538.
- Quinto premio: ₡ 100,00 en mercaderías. Número 6641.
- Sexto premio: Un vestido de casimir hecho. Número 12758.
- Sétimo premio: ₡ 75,00 en efectivo. Número 116780.
- Octavo premio: ₡ 75,00 en mercaderías. Número 33482.
- Noveno premio: ₡ 50,00 en efectivo. Número 43884.
- Décimo premio: ₡ 50,00 en mercaderías. Número 6921.

ROBERT HERMANOS

Se pensó pedir fianza al Ingeniero Municipal Jefe

Al debatir en sesión general de las comisiones municipales el proyecto de reglamentación de los servicios de los señores ingenieros, el Gobernador presentó una constancia para que [ta profesional rindiera fianza. Estudiada la cuestión se rechazó de plano, pues no se consideraba fácil que alguien aceptara en ese caso. Tampoco el Ejecutivo lo ha pedido para los Ingenieros de Fomento, ni aún en aquellos días en que se discutió el cuantioso punto del petróleo.

Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contiguo TEATRO VARIEDADES

Mejoró el tráfico

Muy complacido está el público con los cinco carros nuevos importados de Nueva York iguales a los que se acaban de llevar a Panamá.

En la carrera Montesecca Estadio—corren ya diez carros, tres en la de Guadalupe y uno en la de González Víquez y otro en el Pacífico.

Ahora el plan siguiente de la Compañía es montar otra máquina en el Brasil.

Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goetz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico

GOMEZ MIRALLES

Ap. 919 - Teléfono 490 N

Acto religioso para cerrar el año en San Francisco de Asís

Como otras veces, la noche del 31 a las 12 se oficiará en el templo de San Francisco de Paula de esta ciudad una Misa para recibir el nuevo año que Dios ha de querer lleno de bendiciones para esta nación. Ese acto es muy concurrido por todos los vecinos de los barrios México, Celón y la Sabana.

De San Juan de Poás

En el N° 2141 del Correo Nacional del 19 de diciembre en curso aparece un artículo de un corresponsal de este lugar y a él vamos a referirnos, aunque quizá hubiera sido mejor no hacer mérito de lo que escribió, toda vez que conocemos que los propósitos de sus publicaciones son siempre lastimar a los poaseños.

Dice que tropezó con grandes dificultades para llevar a cabo su Velada-Turno-Faría. No nos extraña, toda vez que al intervenir en su organización echó en olvido que carece de la primera condición para alcanzar el éxito o sea el gozar de simpatías en el pueblo.

Da a entender que este es un vecindario grande que no contribuye a las obras de progreso como es debido.

¡No es así! San Juan es un dis-

trito pequeño que apoya siempre las iniciativas justas.

Es tan pequeño este lugar que en él no caben personajes que no se conforman con una modesta casa de escuela sino que quieren un palacio superior a los recursos de la localidad.

Da cuenta de grandes gastos pero omite en el detalle a los contribuyentes de 5 colones abajo ni informa de la inversión del producto ni del dinero que se le dió para que se ayudara.

La publicación de facturas sin tesoro a nada conduce.

Para terminar diremos que solo el funcionario que cumple con su deber llega a ser estimado de la generalidad.

Unos vecinos

NUNCA

Nunca exageres.

Nunca reveles un secreto.

Nunca te rías de las desgracias ajenas.

Nunca prometas lo que no has de cumplir.

Nunca hables mucho de tus propios hechos.

Nunca dejes de ser puntual a la hora señalada.

Nunca dejes de dar contestación política a una pregunta atenta.

Nunca interrogues a un criado o a un niño acerca de asuntos de familia.

Nunca leas las cartas que encuentres dirigidas a otro.

Nunca llames la atención hacia las imperfecciones de alguno presente.

Nunca refieras que has hecho algún regalo o algún favor.

Nunca te asocies con malas compañías. Busca una buena o ninguna.

Nunca mires lo que otro está escribiendo y leyendo.

Nunca te fijes en cicatriz, deformidad o defecto de alguno presente.

Nunca llames la atención a nadie tocándole. Háblale.

Nunca contestes en sociedad alguna pregunta que se haya hecho a otro.

Nunca prestes a otro lo que te hayan prestado a ti, a no ser que tengas facultad.

Hoy llegarán los aeroplanos

Para el medio día de ayer se aguardaban los aeroplanos de Franco Field, pero algún inconveniente tuvieron y se esperan hoy.

El regreso de esas máquinas va a ser peligroso por el mal tiempo, pues las fiestas se acaban el dos y los días tres y cuatro los marca como tempestuosos el Almanaque Bristol que es de los más seguros en sus predicciones.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería



HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, bañilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuercas, variedad de tamaños y clases.—Hierro para ferro de casas roca y ladrillo.

ACERO en barras, carbón Cock, hierro liso, negro y galvanizado.

VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de ferretería. Escobas para patio, cuchillos wachetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, ardo varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavatorios, inodoros, tanque alto y bajo, de Sarchi sillas, etc

Pinturas Alabastin etc.

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas.

MATERIAL DE CAÑERIA. Tubos, codos, nidcs, varios tamaños y gruesos.

Maletas para viaje, varios tamaños precios bajos.

ALUMINIO, variedad de artículos ollas, cal deros, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o pesados.

COCINAS para leña tres tamaños precio de ocasión.

MATERIAL PARA CLOACAS



Belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS americanos, tanque alto y tanque bajo diversos modelos.

Se envía a precios y diseños a solicitud. TANROS, para leche de 40 litros, Hierro enlodado, Fia mbreros.

ABARROTES en general, e Material de barro Belga para cloacas.

GRAN FABRICA de café molido y fabricación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba.



Casa establecida

en 1839

TELEFONO N°

Rivera & Cia.

El triunfador

Lucifer llamó una noche a su demonio familiar.

—Trae a los que más daños hicieron en el mundo.

El diablito dió un brinco y reapareció, seguido de media docena de monstruos torturados por las llamas.

—Voy a interrogarlos—dijo el emperador—y el más infame escapará a su pena.

Los miserables se miran ansiosos, y empezaron las preguntas:

—Por qué te han traído aquí?

—Fuí el amigo que juré a un moribundo velar sobre sus huérfanos. Los entregué al asilo y me quedé con el dinero.

—¿Y tú?

—Me confiaron los secretos vitales de la Nación y, cuando estalló la guerra, traicioné a mi Patria. Me enriquecí con la derrota, y cada moneda que cayó en mi bolsillo, estuve acuñada con sangre.

—Habla tú ahora—continuó Lucifer, designado a un hombrechón bestial, que se enjugaba la frente con las manos rotas.—Aseñé a mi mujer y a mis hijos, para no tener que alimentarlos, y los arrojé al mar.

—Te toca el turno a tí.

—Envenené a la familia que me sacó de la miseria, y puse fuego a la casa.

—¿Y tú que llevas en el cuello a marca de la guillotina?

—Cuando me cansaba de las novias, las hacía desaparecer. Pude abandonarlas, pero preferí que se pudrieran los esqueletos bajo la tierra del jardín.

El emperador se encoje, de hombros.

Ávidéz, traición, egoísmo ingratitud, juguetes viejos.

Se disponía a alejarse, cuando reparó en el último de los malditos. Sin hablar ordenó con la mirada.

—Yo, señor no he asesinado ni he robado; no he hecho más que calumniar. Lucifer volvió a sentarse interesado por la primera voz.

—Explicáte.

—El malvado prosiguió satisfecho:

—Imaginaba una infamia, un crimen, y lo atribuía al hombre a quien no me atrevía a matar. Así fuí destruyendo el honor y envenenando el espíritu de centenares de inocentes, que lloraban de la vergüenza o se suicidaban vencidos por la reprobación o desprecio de la ciudad. Sin el estruendo del revólver, sin la sangre que deja un puñal, mis calumnias certeras atravesaban las almas. Lejos de exponerme, como los torpes, a prisión o al cadalso, disfruté de impunidad y prestigio. Pude, además, saborear la voluptuosidad de mis obras: no era el golpe que dobla en un segundo. Era la lenta hemorragia interior de los secretos martirios, la asfixia que no acaba. Mis víctimas no sabían de donde había salido el veneno, y yo podía contemplar en todas partes la palidez de sus rostros...

Lucifer tendió una corona al réprobo y le dijo:

—Si muero alguna vez, reina tú en mi nombre.

MANUEL UGARTE

Nueva Europa, Nuevo Mando, nuevo triunfo de la Iglesia

Concluye

De los 300 millones todavía viven en Europa más de 200 millones de católicos; de allí salen decenas de miles de misioneros; de allí irradia la luz de la ciencia católica. Esa es la patria de gran número de santos.

¿Y los católicos de Europa ven los días del llamado de Dios con tan glacial indiferencia?

¿Meditan acaso bastante su doble tarea: pacificar y recristianizar a Europa, para así sembrar en todo el mundo el espíritu de justicia,

de paz, de fraternidad entre todas las razas, la blanca y la de todos los otros colores.

Debemos proclamar la voz de Dios en todos los países, en todas las familias y en todos los corazones de los católicos de Europa.

Verdaderamente llegó el día de la gloria por medio de la aurora de la nueva paz.

Católicos de Europa: escuchad la voz de Dios!

(De "Katolika Mondo", traducido del Esperanto por Emmanuel J. García, Vice-Delegado de UEA.)

El Dr. don Angel Chacón

Después de siete años de ausencia, pasados en Bélgica haciendo sus estudios de medicina, primeramente en la Universidad de Lovaina y después en la de Bruselas, ha regresado a su Patria este estimable joven con su título de Doctor en Medicina bien ganado tras constantes estudios y brillantes exámenes. Es el señor Chacón nativo de Santo Domingo de Heredia, que debe sentirse orgullosa de contarle en el número de sus hijos que la honran. En cartas enviadas por costarricenses, compañeros de estudio del doctor Chacón, se hacen las mejores referencias de él, como excelente amigo y estudiante de lo más distinguido, y que sus exámenes para coronar su carrera fueron notables, habiendo sido felicitado por sus profesores y condiscípulos.

Reciba el Doctor nuestro atento saludo de bienvenida y que coseche muchos laureles en su noble profesión.

LAS CIUDADES DE ITALIA ACABA DE RECIBIR Vinos tintos Italianos CHIANTI en barriles Aceite de Olivas y Conservas QUERUBINO SEVERINO

Renovación de la Junta Escolar

Como el Dr. Ovares llegará el 1º de Enero al municipio, perderá su calidad de miembro de la Junta de Educación y en consecuencia hay que reponerlo, acuerdo que tomará en sus primeras sesiones la Municipalidad.

Será de desear que se llevara al seno de la Junta una persona interesada como don Claudio González Rucavado, don Mariano Coronado o don Vidal Quirós, nombres que por ahora apuntamos a la consideración pública.

DR. OSCAR MARTINEZ MEDICO-CIRUJANO
Avis a su clientela que ha trasladado su oficina al despacho antiguamente ocupado por el Dr. Quesada, anexo a los consultorios de los Doctores Pupo y Luis P. Jiménez.

Se sanean los alrededores del Mercado

Un poco más de vigilancia han desplegado estos días los policías de la Segunda Sección, limpiando de mujeres sospechosas y vagabundas los alrededores del mercado, especialmente en la parte Norte donde se aglomeraban durante el día y la noche, a la vista de los transeúntes y especialmente de los niños.

Un vecino de allí se muestra satisfecho de esta disposición, no obstante la protesta de algunos hoteleros y desea que perseverare la policía en esta campaña bien necesaria, puesto que allí viven familiares honorables y buenas y además existe una escuela oficial primaria.

Suscríbese a este diario

Método Práctico de hacer hielo en casa

No hablamos de las máquinas de hacer hielo. Nos referimos solamente a los procedimientos prácticos al alcance de cualquier fortuna.

Enfriar un líquido es quitarle calorías, por un procedimiento o por otro. Pues bien; cuando un cuerpo pasa del estado sólido al estado líquido, por licuofacción o por disolución, es porque absorbe calorías.

Toma estas calorías de los cuerpos que están en contacto con la disolución. A eso se llama «mezcla refrigerante».

Basta, pues, preparar una mezcla refrigerante en un recipiente e introducir en él una garrafa de agua para obtener una bebida muy fresca.

He aquí algunas fórmulas para la preparación de tales mezclas:

Se disuelve nitrato de amonio en agua, por partes iguales, y la temperatura de la mezcla desciende a 10 grados bajo cero. Dos partes de sulfato de soda en tres partes de ácido clorhídrico bajan la temperatura a 10 grados bajo cero. Estos productos se encuentran fácilmente en las droguerías.

Si se quiere obtener una temperatura aun más baja se prepara hielo por los procedimientos indicados y con él se hacen las mezclas siguientes: una parte de hielo por una parte de sal marina producen 21 bajo cero.

Finalmente, tres partes de hielo por cuatro de cloruro de cal producen una mezcla a una temperatura de 50 grados bajo cero.

Exposición internacional conmemorativa de la Declaración de la Independencia

La Exposición Sesquicentaria de Filadelfia estará lista en la fecha de su apertura: el 1º de junio de 1926 Organizada para celebrar el 150 aniversario de la firma de la Declaración de la Independencia, esta exposición lleva también por objeto demostrar de una manera gráfica los progresos hechos por los Estados Unidos durante los anteriores 50 años en materia de educación, arte, ciencia natural, industria y comercio y en la explotación del aire, el terreno, las minas, los bosques y los mares.

El cuerpo de directores ha invitado a los habitantes de todas las demás naciones para que contribuyan a la demostración de su propio progreso, a fin de crear un mejor conocimiento internacional y más íntimas relaciones comerciales, que apresuren el advenimiento de la paz mundial. Hasta la fecha hay 24 naciones extranjeras que han prometido tomar participación oficial, muchas de ellas construirán edificios y pabellones propios.

Los diversos gobiernos de los Es-

tados de la Unión y el gobierno nacional contribuyen poderosamente al buen resultado de la celebración; por su parte, la ciudad de Filadelfia está haciendo gastos liberales para hacer que el acontecimiento sea coronado por el éxito. Una de sus contribuciones es la edificación de el mayor estadio del mundo. El estadio costará más de 2.000.000 de dólares y se le considera como el centro del programa de la exposición. Los habitantes de la ciudad han suscrito un fondo de 3.000.000 de dólares y el ayuntamiento ha destinado 6.500.000 dólares para el mejoramiento de las calles y avenidas adyacentes al lugar. La exposición estará a ocho minutos en automóvil del centro de la ciudad.

Los trabajos de construcción datan de varios meses y ya están completos los dos tercios del gran estadio. Los trabajos de administración han progresado tanto que los planes para la ocupación de los edificios dentro de dos meses, están ya hechos. Se anuncia también a construcción de un Palacio de Artes Liberales. Existe el proyecto de erigir otro gran edificio de exhibición y un gran auditorio. Ambos serán los principales alojamientos para la exposición.

The F. P. S., New York

Fábrica de mosaicos y bloques de cemento
Adela viuda de Jiménez e Hijos
ACABA DE RECIBIR
Inodoros de porcelana de magnífica calidad
Ofrece a sus clientes, esculturas de mármol para cementerios
Cemento fresco a \$ 17.50 el barril

¡Comerciantes!
No hacer vuestras compras sin antes visitar la exposición de juguetes de la
Librería Española
MARIA v. de LINES
En ella encontrarán el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

Cocinas de Aire y Petróleo Marca "BOSS"



Las que han demostrado ser las más económicas del mundo y las más sencillas de manejar. Consumen el 99 por ciento de aire; con un galón de petróleo se mantiene en operación un fogón durante 25 horas y con una botella de 5 a 7 horas. Son muy higiénicas, no espiden mal olor. Resultan más económicas que la electricidad, gas, leña, o carbón, habiendo familias, que tienen un gasto máximo diario de 30 a 50 centavos, comprendido el uso del horno de que van provistas. Antes de comprar su cocina consulte nuestros precios y vea la economía y calidad que le ofrecemos. Todas las que han comprado las cocinas de aire y cañin marca BOSS están sumamente satisfechas.

Las cocinas de aire y cañin marca «BOSS», cuecen ligero, economizan aceite y se apagan por ellas mismas; su llama baña el fondo del utensilio.

Las cocinas de aire y cañin marca «BOSS», no se están rifando en la calle por medio de ningún club y se venden únicamente en nuestra Cuchillería frente al Royal Bank.

OSVALDO SALVADOR & Co.

REFRESCOS T RAUBE CERVEZA

La campaña contra el cáncer

Londres.—El profesor Blail Bell, director de la Investigación sobre el cáncer en Liverpool (Universidad), ha manifestado a la Academia de Medicina de Toronto que en Liverpool se han curado varios casos de cáncer con inyecciones de plomo.

Uno de los casos es el de una mujer que fué llevada al hospital de Liverpool, ya desahuciada antes de dar a luz, hace unos cinco años.

Ahora está completamente bien y ha tenido dos niños más, perfectamente sanos.

Otro caso es el de una mujer a quien sólo se le daban pocas semanas de vida, que se ha curado por completo con dichas inyecciones de plomo.

El doctor Adame, vicerrector de

la Universidad de Liverpool, ha sido interrogado hoy sobre este asunto, y dijo que las declaraciones del doctor Bell son el resultado de varias curaciones completamente asombrosas, pues hasta ahora se consideraban imposibles.

Se han obtenido de este modo tantas curaciones, que es de conciencia darlas a conocer.

Añadió que, debido al peligroso carácter de este tratamiento, sólo se ha empleado en casos dados como desesperados.

Algunos casos no han respondido es cierto, debido probablemente a que se emplearon dosis muy pequeñas; pero los éxitos obtenidos indican un importante adelanto.

Santoral

Miércoles 30.—La traslación de Santiago apóstol, santos Sabino y Eugenio, obispos.

LA TRASLACION DEL CUERPO DEL APOSTOL SANTIAGO

En la predicación del Evangelio por todo el mundo, tocó a Santiago el Mayor, ir a España, donde predicó la doctrina del divino Maestro, y regresó con siete discípulos a Jerusalén, donde sufrió martirio y murió el año 42. Sus discípulos recogieron sus restos, y en una nave providencial arribaron al puerto de Iria Flavia, hoy día de Padrón, en Galicia, y se dirigieron a Compostela, donde depositaron, en un sepulcro construido al efecto, los restos del apóstol Santiago, con un ara y una columna de piedra traídas de Jerusalén. Las guerras y revoluciones que sufrió España después, hicieron desaparecer la memoria de este sepulcro, hasta que se descubrió milagrosamente en tiempo de Alfonso II el Casto, rey de Asturias, viéndose por algunas noches estrellas resplandecientes, que les sirvieron de guía para la invención del cuerpo del Santo Patrón de España. Luego se construyó un gran templo, tan famoso, que en todos los siglos se ve visitado por piadosas peregrinaciones.

Conocimientos útiles

Un médico austriaco llama la atención de todos los padres de familia sobre el inestimable valor de los huevos crudos como alimento para los niños.

De todas las sustancias que se encuentran en el organismo animal la albúmina es la que tiene relación más directa con el fenómeno del crecimiento y desarrollo del individuo; por lo tanto, no se aprecian en lo que valen sus cualidades alimenticias. Esto debe tenerse presente cuando se trata de criar un niño.

En la clara de huevo crudo es donde mejor y en más cantidad se presenta la albúmina, y por esta razón debe usarse en la preparación de la mayor parte de los alimentos destinados a las criaturas.

Pasando el período de la lactancia debe añadirse huevos a la leche que se acostumbra dar a los niños.

La albúmina libre es una de las sustancias más fáciles de digerir, y se asimila rápidamente a las células musculares. Es alimento muy bueno para los niños, y debe administrarse en abundancia, a todos los organismos debilitados por enfermedades, agotamiento o vejez.

RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a Lacelona.

LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR

un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre las más notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

San José, C. R. - Teléfono No. 40

Llegada de las bandas de provincias

Siguiendo la costumbre, ayer llegaron a esta capital los cuerpos musicales de Cartago, Alajuela y Heredia que vienen a contribuir al jolgorio capitalino. Ingresaron en los trenes de la mañana y vienen luciendo llamantes uniformes de paño, que bien los necesitaban. Durante este mes las bandas han hecho repaso cuidadoso de su repertorio para los diez conciertos que se preparan para estos días de fiestas cívicas.

La boda de hoy

Esta mañana a las seis horas se ha de verificar el matrimonio del joven don Carlos Sanabria, maestro distinguido de esta ciudad con la señorita María del Rosario Jiménez, joven virtuosa y buena que va a formar la dicha de su esposo.

La fiesta tiene puramente carácter íntimo y familiar. Pasada la Misa, los invitados pasarán a casa del novio, donde se servirá un café.

Serán padrinos por: Dr. don M. Rodríguez y doña Laura J. Rodríguez, Dr. don Carlos Barrios y señorita Isabel Salazar Loria, Profesor don Ricardo Castro Meléndez y Sra. doña Isolina de García, don Ulises Jiménez y doña María Teresa de Jiménez, don José Manuel Jiménez y Sta. Angela Jiménez por sí y en representación de la Sra. Tilia Mora.

Una senda de alegría y felicidad ha de abrirse para los buenos amigos que juntos han de seguir la vida llenos de bendiciones de Dios e inspirados en su mutuo cariño.

Movimiento de patentes de taquillas

Muchos comerciantes han solicitado licencia para mover sus estancos de licres y ponerlos cerca de La Sabana y de la Plaza de Toros del Pacífico.

Por allí se establecerán nuestros amigos don J. Miguel Ang I Matamoros y don Jaime Fern.

También don Fidel Mainieri ha solicitado venta de su patente a doña Blanca Castell.

La patente de don Enrique González Prada, también será movida de local estos días, lo cual se ha avisado al Resguardo.

Camino de los coches y autos para la plaza de toros del Pacífico

Para no estorbar el enorme tráfico de los días que se avecinan, ha dispuesto la Gobernación de esta provincia que todos los vehículos bajen con dirección Sur por la Calle Segunda o sea la de la Bótica Francesa y hagan el regreso por la Calle 10 que pasa tras de la Merced.

La Jefatura de Tráfico preparará a quienes no acaten esta orden que tiene por fin resolver la comedia y hasta evitar desgraciados accidentes.

Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

PRENTE A ROBERT HNOS

De Administración

Varios agentes están atrasados en sus pagos, lo que entorpece la buena marcha administrativa de la Empresa. Rogamos a dichos agentes remitirnos los fondos que tengan recaudados antes del día último de este mes a fin de poder nosotros satisfacer debidamente nuestros compromisos económicos.



Por fin ha llegado, bulliciosa y loca, la Hora del Carnaval. ¡Paso a Su Majestad!

Las horas de pena y angustia; las horas de ansiedad y lucha; las horas de monotonía y tristeza, todas se derrumban a su mágico empuje y quedan sepultadas por la ola de alegría que viene tras la Hora Feliz.

¡Dejémonos arrastrar por esa prodigiosa onda multicolor! ¡Vamos a reír, vamos a olvidar, vamos a enloquecernos con todos! El mar de la vida nos golpea a diario sin misericordia. Cuando viene esta onda rosada a mecernos, ¡dejémonos mecér! Y para estar ciertos de que nuestro constante enemigo el dolor físico no logra robarnos la alegría, llevemos siempre con nosotros un tubo de la admirable

AFIASPIRINA

Dos tabletas alivian rápidamente el más intenso dolor de cabeza, muelas, oído, etc., y hacen desaparecer por completo el malestar y el decaimiento que siguen al abuso de las bebidas embriagantes, la extremada excitación nerviosa y las traspachadas.

NO AFECTA EL CORAZON — INOFENSIVA PARA LOS RIÑONES

